

Fecha: 07-01-2025 11.692 Pág.: 2 Tiraje: Cm2: 664,1 VPE: \$ 1.475.052 Medio: La Segunda Lectoría: 33.709 La Segunda Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Corrupción y pasaportes falsos: Los motivos que casi dejan fuera a los húngaros de la visa Waiver Título:

Pablo Rodillo M.

ada cierto tiempo el debate de la visa Waiver se toma la agenda nacional. Que nos van a sacar, que no nos van a sacar, se escucha en conversaciones, debates y redes sociales. Primero fue la polémica por la entrega de información a Estados Unidos. Luego vino el caso de la licitación de los pasaportes a una empresa china, el tema es el de los ladrones chilenos que andan dando vuelta en ciudades de EE.UU. y ahora el nuevo pasaporte chileno que no es reconocido por el Departamento de Homeland Security tras el cambio de folio desde la letra P a la actual R.

Sin embargo, el caso de Chile y sus problemas con la visa Waiver, o Programa de Extensión de Visa (ESTA), y los llamados de ciertas autoridades estadounidenses -republicanas- para sacar al país de este beneficio, no es único. Todos los países, los 40 que integran el programa, están en constante revisión por las autoridades en Washington.

Y fue una de estas revisiones que casi deja a Hungría, un país parte de la Unión Europea, fuera del programa. Pero finalmente, y a pesar de la extrema gravedad de los hechos, siguieron con la visa Waiver... pero con un par de peros.

Nacionalización express

Todo el problema de Hungría con la visa Waiver comenzó en 2010, cuando el gobierno del primer ministro, Viktor Orban, implementó un importante cambio de política para la nacionalización que otorgó la ciudadanía a "húngaros étnicos" que habían nacido en extranjero.

Por esos tiempos, los que se oponían a la medida, afirmaban que su diseño era sólo para impulsar las perspectivas electorales del propio Orban.

Así, el gobierno húngaro emitió alrededor de 1 millón de pasaportes a húngaros étnicos en países como Ucrania, Rumania, Eslovaquia y Serbia entre 2011 y

Pero el problema fue que muchos de estos "nuevos húngaros" no tenían ningún tipo de conexión con Hungría y obtuvieron su nacionalidad de forma fraudu-

La alerta en EE.UU.

Sin embargo, recién en 2018 estallaron las alarmas en Washington de lo que sucedía en Hungría.

Según un informe del Departamento de Homeland Security de ese año y que fue filtrado por el diario The Washington Post, al menos 700 personas no húngaras habían obtenido la nacionalidad de forma fraudulenta, ya sea con documentación falsa que acreditaba su descendencia húngara y corrupción. Y con ello, automáticamente también obtuvieron el pasa-

Luego, dice el informe estadounidense, 85 de estos nuevos falsos húngaros habían intentado viajar a Estados Unidos y que 65 de ellos habían sido admitidos gra



No se las sacaron, pero tienen más restricciones

Corrupción y pasaportes falsos: Los motivos que casi dejan fuera a los húngaros de la visa Waiver

Estados Unidos restringió en 2023 el acceso de los húngaros al programa de exención de visado en medio de las preocupaciones de que extranjeros hayan obtenido la nacionalidad del país europeo de forma fraudulenta.

cias a la visa Waiver. 30 de ellos no salieron del país luego de los 90 días permitidos para quedarse.

Hay vulnerabilidades de seguridad muy graves asociadas con cientos de miles de pasaportes que se han emitido sin los estrictos requisitos de verificación de identidad", afirmó un funcionario del Departamento de Homeland Security a The Washington Post.

Ahí comenzó un tira y afloja entre las autoridades húngaras y estadounidenses.

Estados Unidos se quejó durante

años de que el programa de pasaportes de Hungría estaba lleno de lagunas, lo que llevaba a posibles abusos por parte de delincuentes y miembros de grupos criminales y mafias, los cuales, estos últimos, abundan en el Europa del Este. "Fueron

obtenidos por individuos que son criminales que representan una amenaza para la seguridad", agregó el diario estadouniden-

La venganza

La primera medida adoptada por Washington en 2019 fue privar a las personas nacionalizadas húngaras de la visa Waiver. Es decir, los nacionalizados que querían viajar a Estados

Unidos debían sacar la visa normal. La medida era provisional hasta que EE.UU. conociera la identidad e información de todos los nacionalizados

Pero hasta el día de hoy el gobierno húngaro se ha negado a cumplir con la solicitud estadounidense asegurando que

"la seguridad de los húngaros étnicos estaba en juego"

"A pesar de los amplios esfuerzos a lo largo de muchos años del gobierno de Estados Unidos para evitar esto y resolver los problemas de seguridad de larga data de-

rivados del proceso de naturalización simplificado de Hungría, el gobierno húngaro ha optado por no abordar las preocupaciones", aseguró la Embajada de Estados Unidos en Hungría.

Ante esta negativa húngara, el gobierno de Joe Biden, en 2023 se vengó. La medida provisional para los nacionalizados se hizo permanente: sólo entrarán con visa normal, sin visa Waiver

Pero la cosa no ter-

minaría aquí. En 2023, Washington impuso restricciones adicionales a Hungría: el período de validez de la visa Waiver para todos los titulares de pasaportes húngaros se redujo de dos años a un año y que además sería válido para una sola entrada a

